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16 октября – День работников Дорожного хозяйства россии

событиеОни будут первыми. 
В первом молодежном 
парламенте

рОвныЕ пешеходные  дорожки 
и ухоженные клумбы, аккуратно 
подстриженные кусты и чистые 
газоны… далеко не в каждом 
городском дворе увидишь та-
кую чистоту и порядок! а когда 
впервые  попадаешь на терри-
торию ОаО «Уралэлектромедь»,  
просто замираешь в изумлении 
и долго с нескрываемым ува-
жением рассматриваешь такое 
вот чудо благоустройства. дей-
ствительно, предприятий, кото-
рые содержали бы свою тер-
риторию в идеальном порядке, 
по пальцам пересчитать. Пока 
не все знают, что порядок здесь 
поддерживает коллектив цеха 
благоустройства предприятия. 

Строго  
по технологии

Цех благоустройства Уралэлек-
тромеди – подразделение уни-
кальное.  Персонал – мастера на 
все руки, поэтому на производ-
ственной площадке всегда чисто, 
как дома, и красиво. Ухоженные 
газоны и клумбы, аккуратные по-
ребрики, правильно организован-
ные и размеченные пешеходные и 
транспортные маршруты – все это 
заслуга коллектива цеха. 

Казалось бы, и этого достаточно. 
Но заводской территорией зона от-
ветственности цеха благоустрой-
ства не ограничивается. В рамках 
социального партнерства он об-
служивает несколько участков  
на территории Верхней Пышмы. 
И эти участки разительно отлича-
ются от тех, за которые отвечают 
другие подрядчики. Глаз их сразу 
выделяет из общей картины – по-
верьте, не раз доводилось слышать 
это от гостей нашего города. По-
тому что они к любой работе под-
ходят по тем же меркам, что и на 
производственной площадке, где 
для своих нельзя делать абы как! 

Но в преддверии праздника мы 
остановимся только на том, что 
сделано на территории основной 
площадки. В этом году цех бла-
гоустройства ОАО «Уралэлектро-

медь» выполнил колоссальный 
план работ по строительству объ-
ектов дорожного хозяйства – и по 
физическим объемам, и по объе-
мам капитальных вложений, и по 
сложности возведенных объектов 

– Текущий год – уникальный для 
цеха благоустройства, мы постро-
или в общей сложности 41 тысячу 
683 квадратных метра площадей 
готовых объектов, – говорит на-
чальник ЦБ ОАО «Уралэлектро-
медь» Маргарита Шарапова. 

Самый большой объект – 16 ты-
сяч 654 квадратных метра – авто-
стоянка для легковых  автомашин 
работников в районе КПП-5. Это 
было крайне важно для предприя-
тия – организовать такую парков-
ку. Она открылась в октябре и сразу 
стала чрезвычайно востребована. 

– Руководство предприятия 
решило организовать парковку 
именно здесь, где удобно прохо-
дить на работу многим сотрудни-
кам основной площадки, – объяс-
няет Маргарита Валентиновна. 

А отстроить ее было ох как не-
просто! Сначала расчищали от 
мусора, затем бутили (заполняли) 
скальным грунтом и бетоном – 
место было заболоченное.  Полто-
ра месяца площадку готовили под 
покрытие, задействовали десяток 
единиц техники. Затем устроили 
дренажную систему и только по-
том положили дорожное полотно. 
Кстати, дренажная система там – и 
под землей, и наверху, так что вода 
застаиваться не будет. 

Эта парковка, можно сказать, 
часть большой работы по благо-
устройству всего северного «кры-
ла» промплощадки. Кроме нее, 
опять-таки силами цеха благоу-
стройства, там заасфальтировали 
автодорогу вдоль северного забо-
ра и отремонтировали автостоян-
ку грузового транспорта – объем 
этой работы составил 4 тысячи  
621 квадратный метр. 

Одновременно с повышением 
комфорта работников основной 
площадки ЦБ участвовал в реа-
лизации крупнейших для ОАО 
«Уралэлектромедь» проектов. На-
пример, в процессе подготовки к 
переезду цеха по производству по-
рошковых изделий (ЦППИ) обо-
рудовали в здании бывшего блока 
компрессорно-воздуходувно-
холодильной станции цеха элек-
тролиза медной фольги устрой-
ство покрытий – это 3 тысячи 100 
квадратных метров. Устройство 
асфальтобетонного покрытия 
площадки в районе башенного 
крана в цехе горячего цинкования 
(ЦГЦ, как известно, наращивает 
мощности) составило 7 тысяч 568 
квадратных метров. 

В районе КПП-2 построили вре-
менную стоянку для большегруз-
ных машин площадью 6 тысяч 170 
квадратных метров. 

На территории автотранспорт-
ного цеха (АТЦ) участвовали в 
благоустройстве участка стоянки 
и реставрации спецтехники, бла-
гоустраивали там прочие площад-
ки – всего 3 тысячи 570 квадратных 
метров.

Профессионально 
и качественно

Гордость предприятия, Верхней 
Пышмы и всей Свердловской об-
ласти – Музей военной техники. 
Полагаю, многие оценили и ка-
чество переоборудованной пар-
ковки для посетителей музея: она 
стала шире и наряднее. Думаю, 
особенно довольны теперь ново-
брачные – свадебным кортежам 
значительно комфортнее парко-
ваться у музея.

Обратите внимание: все новые 
объекты – и дороги, и стоянки – 
оборудованы современной дре-
нажной системой, усовершен-
ствованной системой ливневой 

канализации, все отстроены на 
высочайшем техническом уровне!

– Но ведь персонал цеха благо-
устройства невелик. Как вы справ-
ляетесь с этим, и впрямь колос-
сальным, планом?! – в изумлении 
спрашиваю я. 

– Исключительно благодаря 
профессионализму работников, 
их грамотному и ответственному 
подходу к решению поставленных 
задач, – отвечает Маргарита Ва-
лентиновна.

По ее словам, отлично отладил 
дело в бригаде дорожных рабочих 
Валерий Николаевич Первушин, 
заместитель начальника ЦБ ОАО 
«Уралэлектромедь».

Сам профессиональный дорож-
ный строитель, грамотнейший 
специалист, он  и персонал подо-
брал себе под стать. А иначе как бы 
семь человек справились с таким 
объемом работ?! Ведь и сезон в 
этом деле всего ничего – с июня по 
сентябрь. 

– Он создал этот участок, спло-
тил вокруг себя коллектив, – от-
мечает начальник ЦБ.

Много добрых слов Маргарита 
Валентиновна адресовала и служ-
бе механиков под руководством 
начальника гаража Виталия Исла-
мова. Весь сезон техника работала 
как часы. 

– От души поздравляю коллег с 
наступающим профессиональным 
праздником! – говорит Маргарита 
Шарапова. – Желаю здоровья и 
семейного благополучия. От лица 
коллектива благодарю руковод-
ство ОАО «Уралэлектромедь» за 
содействие развитию нашего под-
разделения. 

Да, в цехе благоустройства 
рады большим объемам работы 
– это свидетельствует, что пред-
приятие на подъеме. И значит, в 
будущее можно смотреть с опти- 
мизмом! 

Маргарита ВАШЛЯЕВА. 

дело их рук – дорога! 

Стоянка у КПП-5: совсем недавно здесь было болото, а сегодня безупречный объект дорожного строительства. 

Первая руда 
для будущего 

цеха…
БУдЕт получена на днях на 
месторождении левобе-
режное. 

Потребности ОАО «Урал-
электромедь» в черновой ме- 
ди растут постоянно. Сегодня 
поставщики справляются с 
поставленными задачами, но 
с пуском нового цеха электро-
лиза меди ситуация может из-
мениться. Если, конечно, не 
принять вовремя предупре-
ждающие меры.

Обеспечить сырьевую безо-
пасность предприятии и вос-
полнить возможный дефицит 
поможет медная руда с место-
рождения Левобережное, ко-
торое начали разрабатывать 
недавно шахтеры Гайского 
ГОКа. 

Работы здесь идут в точном 
соответствии с графиком, и 
на днях горняки получат на 
Левобережном первые тонны 
руды.  

– Всего за три месяца с на-
чала освоения месторож-
дения мы вышли на рудное 
тело. В октябре по плану нам 
предстоит добыть и отгрузить 
около 30 тысяч тонн руды, 
– рассказывает начальник 
открытого рудника ГГОКа 
Александр Фомин. – График 
напряженный, но выполни-
мый. 

Напомним, что до конца те-
кущего года ГГОК планирует 
провести вскрышные работы 
на Левобережном в объеме 
1,36 миллиона кубометров и 
добыть 150 тысяч тонн руды. 

Запасы руды месторожде-
ния Левобережное составля-
ют 1,982 миллиона тонн (меди 
в руде – 72,3 тысячи тонн). 
Согласно проекту, производ-
ственная мощность карьера по 
добыче руды составит около 
300 тысяч тонн в год. На этот 
объем Гайский ГОК планирует 
выйти в 2012 году. Отработка 
месторождения будет вестись 
открытым способом в течение 
7-8 лет.

Сегодня на месторождении 
ведется углубление карье-
ра, специалисты открытого 
рудника работают уже на го-
ризонте 245 метров. Техника 
задействована в круглосу-
точном режиме – это пять  
55-тонных самосвалов, по-
грузчик, буровая установка, 
два экскаватора, два бульдозе-
ра, насосное оборудование. 

– Технопарк карьера значи-
тельно увеличится, как только 
мы приступим к вывозке руды, 
– рассказывает Александр 
Фомин. 

Параллельно Гайский горно-
обогатительный комбинат ве-
дет строительство дороги от 
карьера до пункта погрузки 
руды для дальнейшей пере-
работки на обогатительной 
фабрике.  

Разработка месторожде-
ния Левобережное позволит  
ГГОКу восполнить сырьевую 
базу в связи с завершившим-
ся в 2010 году освоением от-
крытым способом месторож-
дения Летнее (также входит в 
Домбаровскую группу). Таким 
образом, с вводом в эксплуата-
цию Левобережного комбинат 
сможет поддерживать сово-
купный объем добычи руды 
открытым способом с Домба-
ровской площадки месторож-
дений на уровне 1 миллиона 
тонн в год. 
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Это Наш гороД

к зиме – готовы! основное ПроизвоДство

Рубрику ведет  
заместитель начальника   

производственного отдела   
Вадим Паньшин. 

Естественно, не остались за рам-
ками диалога взаимоотношения 
городской власти и градообразую-
щего предприятия. Глава отметил, 
что конструктивное сотрудниче-
ство с ОАО «Уралэлектромедь» – 
это залог стабильности и уверен-
ного развития городского округа.

И это вполне естественно – до-
статочно того, что налоги, которые 
перечисляет предприятие в город-
ской бюджет, составили в 2010 по-
рядка 20 процентов от общей сум-
мы муниципальной казны. Еще 
500 миллионов было выделено в 
прошлом году на реализацию бла-
готворительных проектов (это со-
поставимо с половиной бюджета 
городского округа).

Как законопослушный налого-
плательщик предприятие имеет 
полное право ограничиться этими 
расходами. Но социальная ответ-
ственность бизнеса подразумевает 
куда более внимательное отноше-
ние к городским проблемам. 

На территории Верхней Пыш-
мы в текущем году реализуется 
много инвестиционных проектов, 
разных по масштабам. Крупных, 
как,  например, Ледовый дворец, и 
локальных – как благоустройство 
дворов по улице имени Алексан-

дра Козицына. И, несмотря на раз-
ность объектов, которые строятся 
при непосредственном участии 
УГМК и ОАО «Уралэлектромедь», 
все они, бесспорно, необходимы 
жителям городского округа. Пуск 
в действие каждого придаст новый 
импульс развитию территории.

По словам Александра Милю-
тина, Ледовый дворец послужит 
развитию зимних видов спорта в 
масштабе всего Уральского феде-
рального округа. Важно, что по-
добных объектов в регионе сейчас 
строится немного, поэтому власти 
Свердловской области с особым 
вниманием контролируют ход 
строительства  дворца.

Объект строится в го-
сударственно-частном партнер-
стве Свердловской области, ГО 
Верхняя Пышма и Уральской 
горно-металлургической компа-
нии. В реализации проекта актив-
но участвует управление капиталь-
ного строительства ОАО «Урал-
электромедь». Это подразделение 
выполняет функции заказчика 
и строго контролирует качество 
выполняемых работ. Окончание 
строительства намечено на 2012 
год, поэтому строители работают 
в очень напряженном графике.  

К концу текущего года плани-
руется полностью закрыть тепло-
вой контур и начать внутреннюю 
отделку.

Да, строительство Ледового 
дворца, даже в партнерстве с об-
ластью и градообразующим пред-
приятием – это дополнительное 
бремя для местного бюджета, но 
выгода от эксплуатации Ледо-
вого дворца не ограничивается 
только лишь деньгами. Наличие 
такого объекта в Верхней Пышме 
существенно повышает престиж 
нашего города. Главное же, что 
дети получат редкую возможность 
круглый год заниматься и конь-
кобежным спортом, и фигурным 
катанием. Причем не только ради 
высоких достижений, но, прежде 
всего, для здоровья.

Реконструкция магистрального 
безнапорного канализационного 
коллектора – еще один важный 
для всего города проект, который 
реализуется в Верхней Пышме 
при участии градообразующего 
предприятия. 

Это сложное инженерное соору-
жение. Не будем вдаваться в техни-
ческие подробности, остановимся 
на социальном и экономическом 
эффекте от его эксплуатации. 
Уже сегодня удалось значительно 
снизить нагрузку на участках кол-
лектора, которые обслуживают 
крупные предприятия Верхней 
Пышмы. Важно, что  появился 
существенный резерв, который 
необходим для строящихся жилых 
домов. Кстати, применение самых 
совершенных материалов сделает 
работу коллектора безопасной и 
надежной. 

За нынешний год немалая часть 
Верхней Пышмы преобразилась 
до неузнаваемости. На месте ста-
реньких садовых домиков, словно 
по мановению волшебной палоч-
ки, растут современные жилые 
кварталы микрорайона Садо - 
вый. Первую очередь Садового 
обещают сдать в I квартале 2012 
года. Застройщик придерживается 

графика, выполняет обязательства 
и ОАО «Уралэлектромедь». Пред-
приятие заканчивает строитель-
ство тепловых и прокладку инже-
нерных сетей к новым домам. 

«Европейский квартал» – так те-
перь именуют один из старейших 
районов Верхней Пышмы на ули-
це Александра Козицына.  

– Возрождение старого кварта-
ла стало подарком УГМК и ОАО 
«Уралэлектромедь» жителям Верх-
ней Пышмы. Очевидно, что го-
родскому бюджету такие расходы 
были бы не по карману, – говорит 
Александр Милютин. – Переме-

ны в этом районе радуют всех го-
рожан. В нынешнем сезоне строи-
тели выполнили основной массив 
работ и  до наступления зимы по-
стараются закончить устройство 
спортивных площадок. Во всей 
красе новый старый квартал пред-
станет будущей весной, когда за-
кончатся работы по озеленению. 
В своем новом облике этот уголок 
Верхней Пышмы добавил нашему 
городу-труженику европейского 
лоска, за что огромное спасибо 
нужно сказать градообразующему 
предприятию.

Маргарита ВАШЛЯЕВА.

главные проекты – социальныедиалОги между представи-
телями Сми верхней Пышмы 
и руководством города всег-
да проходят насыщенно и 
интересно. 
не стала исключением и  
пресс-конференция с гла-
вой администрации город-
ского округа верхняя Пышма 
александром милЮтиным, 
которая состоялась в ми-
нувшую пятницу, 7 октября. 
интересовало гостей главы 
все, начиная от исполнения 
городского бюджета до про-
ектов, которые реализуются 
на территории города. в рам-
ках диалога успели обсудить 
и социальные проблемы, и 
новостройки,  и перспективы 
развития городского округа 
верхняя Пышма.

итоги сентября  
в ПрОШлОм месяце все цеха ОаО «Уралэлек-
тромедь» были загружены сырьем в полном 
объеме. Поступление сырья на предприятие за 
месяц составило 106,7% к плану, с начала года 
– 104,6%. 

В медеплавильном цехе завер-
шился капитальный ремонт на 
второй анодной печи. Выдача 
анодной меди первых трех марок 
составила 100%. 

Цех электролиза меди ра-
ботал с хорошими технико-
экономическими показателями. 
Выдача катодов марки М00к со-
ставила 99,8% против 99,4% в 
прошлом году. Выход за месяц по 
току составил 95,3% при плане 
93%, машинное время серий – 
94,7% при плане 93%, выход анод-
ных остатков – 16,2% при плане  
16,4%. 

Коллектив филиала «Сафья-
новская медь» работал стабильно. 
Содержание меди в руде состави-

ло 126% к плану, с начала года – 
113,1%.

Филиал «Производство полиме-
таллов» был полностью обеспечен 
сырьем. Производство черновой 
меди марок МЧ 3, МЧ 4 и МЧ 5 
суммарно составило 99,4% против 
85,7% в прошлом году.

Объем перевозок – доставки 
сырья и материалов в цеха и под-
разделения предприятия, желез-
нодорожного цеха составил 102,2 
%. Оплата за использование ваго-
нов РЖД в сентябре – 42,6 тысяч 
рублей.

Садовый – первый в Верхней Пышме пример 
 комплексного освоения территории.

...вО вСякОм случае, для энер-
гетиков ОаО «Уралэлектро-
медь». Потому что на предпри-
ятии к новому отопительному 
сезону, как и положено, начина-
ют готовиться весной.

В соответствии с постановлени-
ем правительства Свердловской 
области, к 15 сентября ОАО «Урал - 
электромедь» было полностью го-
тово к пуску тепла в жилые дома. 
(Напомню, в зону нашей ответ-
ственности входят Первый ми-
крорайон, Дворец спорта УГМК 
и ДК «Металлург»). И с 1 октября, 
в соответствии с распоряжением 
городской администрации, тепло 
начало поступать в дома жителей 
Верхней Пышмы.

Еще в мае специалисты тепло-
технического цеха провели первую 
серию опрессовок. Определили на 
трубопроводах слабые места и при-
нялись за работу. За лето успели не 
торопясь сделать ремонтные ра-
боты, восстановить изношенные 
участки труб и теплоизоляцию.

Параллельно большая работа 

шла в котельной. Оборудование, 
которое всю зиму исправно снаб-
жало нас теплом, тоже нуждалось 
в плановом ремонте. 

Лето – самое подходящее время 
для восстановления насосного 
оборудования. Пока насосы стоят 
без воды, их можно протестиро-
вать, выяснить, что износилось за 
зиму, и подготовить оборудование 
к новому отопительному сезону.

Кроме того, за лето энергетики 
отремонтировали обмуровку двух 
котлов, отревизировали все систе-
мы автоматики. 

Большая работа была сделана и 
для того, чтобы к зиме отопление 
пришло в микрорайон Садовый. 
Прежде всего, в котельной заме-
нили два сетевых насоса из пяти 
(три оставшихся, естественно, 
были отремонтированы). Новые 
насосы фирмы Vila рассчитаны 

на большую, чем их предшествен-
ники, нагрузку, они экономичнее, 
энергоэффективнее и проще в об-
служивании.

Достаточно скоро будет завер-
шен и самый трудоемкий участок 
работы – прокладка новых тепло-
трасс.

– Если гидравлические испыта-
ния пройдут успешно, – говорит 
начальник теплотехнического 
цеха Владимир Сторожилов, – нам 
останется только провести опрес-
совку, и трасса будет готова к пуску 
тепла.

Конечно, прокладка трубо-
проводов – процесс небыстрый 
и «грязный». Но энергетики уже 
заканчивают работу по теплоизо-
ляции, и через неделю-полторы от 
порядком надоевших всем канав 
не останется и следа.

Алла БАРАНОВА.

внезапных морозов  
не бывает…
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тОржЕСтвЕннОЕ собрание 
и праздничный концерт, по-
священные дню учителя, при 
большой поддержке шефов, 
филиала «Производство по-
лиметаллов» ОаО «Уралэлек-
тромедь», прошли 4 октября во 
дворце культуры «металлург» в 
кировграде.

День учителя – один из самых 
любимых профессиональных 
праздников. Все мы были учени-
ками, а значит, к школе и учителям 
самое прямое отношение имеет 
каждый. И слова любви, благодар-
ности, добрые пожелания в адрес 
педагогов звучат в этот день посто-
янно. А уж на торжественном со-
брании, посвященном Дню учи-
теля, которое прошло 4 октября в 
кировградском ДК «Металлург», 
добрых слов, сюрпризов и подар-
ков было особенно много. 

В зале ДК – представители всех 
педагогических коллективов Ки-
ровградского городского округа, 
лучшие из лучших учителя, воспи-
татели, тренеры. Первым для по-
здравления на сцену приглашается 
глава КГО Александр Оськин.

– Все мы помним наших педа-
гогов, особенно своего первого 
учителя. И в том, какими мы стали 
сегодня, есть их большая заслуга, 
– сказал Александр Александро-
вич и продолжил о самом наболев-
шем. – Реформа образования се-
годня идет по всем направлениям, 
и от того, насколько качественное 
образование будут получать наши 
дети, зависит то, каким станет  
общество будущего.

Глава округа пообещал, что сде-
лает все от него зависящее, чтобы 
на следующий год здания школ и 
детских садов привести в порядок. 

Помощь шефов всегда была, 
есть и будет необходимой частью 
в жизни и развитии учреждений 
образования. Филиал ППМ шеф-
ствует над большинством школ 
округа. От имени директора Таги-
ра Хафизова и трудового коллек-
тива предприятия собравшихся 
поздравил председатель профко-
ма ППМ Владимир Кайгородов и 

вручил благодарственные письма, 
цветы и денежные премии лучшим 
руководителям общеобразова-
тельных учреждений – директору 
школы №15 (пос. Карпушиха) На-
талье Борисовне Минхановой и 
заведующей детским садом №26 
Наталье Ивановне Правдиной. 
Благодарственные письма, цветы 
и денежные премии от филиала 
ППМ ОАО «Уралэлектромедь» 
в этот день получили 24 лучших 
преподавателя школ и воспитате-
ля детских садов Кировградского 
городского округа!

Особенно приятно «самому 
большому коллективу нашего му-
ниципального образования» было 
получить в этот день поздравления 
от депутатов Думы Кировград-
ского городского округа, работ-
ников ОАО «Уралэлектромедь» 
Владимира Багина и Владимира 
Берняева. Они отметили, что в 
КГО идут серьезные изменения, 

которых ждали так долго: строятся 
две школы и детский сад. Кроме 
того в этом году будет построена 
новая лыжная база, услугами ко-
торой смогут воспользоваться и 
школьники, и учителя. На услови-
ях софинансирования УГМК ка-
питально ремонтируется бассейн 
«Чайка», который откроется к 
следующему плавательному сезо-
ну. Это обещание депутатов было 
встречено аплодисментами. От 
души поздравляя педагогов с про-
фессиональным праздником, де-
путаты вручили цветы начальнику 
управления образования Алексан-
дре Марамзиной.

Украсили торжественный вечер 
концертные номера в исполнении 
артистов ДК «Металлург». А далее 
филиал ППМ сделал для педагогов 
еще один подарок – праздничный 
концерт, на котором выступили 
гости из Верхней Пышмы. 

Ольга СТРЕЛЬЧУК.

ваше сердце бьется  
для других

Никогда еще не делало таких 
вложений в ЦГБ Кировграда гра-
дообразующее предприятие, ОАО 
«Уралэлектромедь»: только в те-
кущем, 2011 году средства пред-
приятия составили 20 миллионов 
рублей. Очень кстати оказались 
и 4,2 миллиона рублей, которые 
поступили из областного бюдже-
та. Средства были направлены 
целевым назначением на ремонт 
и благоустройство помещений. 
Неудивительно поэтому, что пока 
больница напоминает большую 
стройку. Семь подрядных орга-
низаций работают на объекте, но 
в монтируемых каркасах будущих 
стен и потолков уже просматри-
ваются силуэты красивых, ком-
фортных, светлых, современных 
помещений. 

Решение о проведении ремон-
та не было спонтанным. Филиал 
«Производство полиметаллов» 
ОАО «Уралэлектромедь» помога-
ет городской больнице постоян-
но. Так, в 2004 году выделенная 
предприятием сумма в 1,7 млн 
рублей израсходована на капи-
тальный ремонт подвальных 
коммуникаций. В 2005 году пред-
приятием приобретена мебель для  
столовой терапевтического отделе-
ния и аппарат УЗИ на сумму 2,3 млн 
рублей. В 2006 году при участии 
филиала «Производство полиме-
таллов» произведен капитальный 
ремонт кровли здания поликли-
ники и ремонт кабинета УЗИ. 

В 2010 году УГМК направила на 
ремонт городской больницы Ки-
ровграда пять миллионов рублей. 
На эти средства были капитально 
отремонтированы детское и тера-
певтическое отделения. В светлых 
и теплых помещениях установле-
ны новые окна, двери, сантехни-
ка. Сделаны подвесные потолки 
с современными светильниками. 
При ремонте использованы со-
временные отделочные материа-
лы, которые соответствуют всем 
требованиям, предъявляемым к 
медицинским учреждениям. Пре-
образования оценили, прежде 
всего, пациенты – комфортные 
условия способствуют скорейше-
му выздоровлению и дают столь 
нужный позитивный настрой. 
Медперсонал отмечает также, что 
больничный порядок и чистоту 
поддерживать в отремонтирован-
ных отделениях значительно про-
ще и приятнее. 

Обширен перечень работ на 
сумму в 20 миллионов рублей, ко-
торые направила Уральская горно-
металлургическая компания в Ки-
ровград в 2011 году. Предполагает-
ся капитально отремонтировать 
коммунальные сети, произвести 
внутренний ремонт поликлиники, 
операционного блока, заменить 
лифт. Также в рамках выделен-
ных УГМК средств планируются  
большие работы по проектиро-

ванию и монтажу новой системы 
электроснабжения и  замене окон. 
Одним из важнейших аспектов 
проводимых ремонтных работ 
станет размещение бактериоло-
гической лаборатории в другом 
здании, которое также будет отре-
монтировано.  

– Больница преображается бук-
вально на глазах, – говорит глава 
Кировградского городского окру-
га Александр Оськин, – и облик 
главного учреждения здравоох-
ранения Кировграда становится 
кардинально иным. Ход проведе-
ния ремонтных работ находится на 
контроле комиссии в составе гла-
вы администрации, специалистов 
управления капитального строи-
тельства и депутатов городской 
Думы. Мы понимаем, что нужно 
все сделать раз и надолго. Работа 
в таком режиме позволяет опера-
тивно принимать нужные реше-
ния, и вовремя корректировать 
выполнение работ, отслеживая, 
практически каждый шаг. 

Согласен с Александром Алек-
сандровичем депутат Кировград-
ской городской Думы, Почетный 
гражданин города Александр 
Грибков:

– Как правило, проведение ре-
монтных работ обязательно кури-
руют специалисты УКСа. В нашем 
случае постоянное внимание со 
стороны главы округа и депутат-
ского корпуса очень дисципли-
нирует подрядные организации. 
Жесткий контроль позволяет опе-
ративно корректировать действия 
подрядных организаций. Мы обя-
зываем их «по горячим следам» 
устранять недостатки. Поэтому и 
качество работ на высоком уров-
не, и сроки соблюдены. К примеру, 
уже в процессе производства работ 
было принято решение увеличить 
освещенность в поликлинике. 
По смете был предусмотрен один 
светильник на пролет, а в действи-
тельности этого оказалось крайне 
мало. Часть светильников подряд-
чики установили за собственный 
счет.

Финальным аккордом в про-
ведении ремонтной кампании 
ЦГБ–2011 станет восстановление 
сети уличного освещения боль-
ничного городка. Насыщенным 
по планируемым преобразовани-
ям для кировградской больницы 
предполагает быть и 2012 год, ког-
да в крупнейшем лечебном учреж-
дении города начнутся работы по 
восстановлению и капитальному 
ремонту инфекционного корпуса 
ЦГБ. Долгострой двадцатилетней 
давности вошел в областную про-
грамму по достройке, и обещает 
через два года превратиться в со-
временный больничный корпус, 
в котором разместятся несколько 
отделений больницы и исследова-
тельские лаборатории. 

Наталья ГРУДИНА.

Приятно сходить в больницу!
нЕлЕПая, казалось бы, фраза. тем не менее, именно так в ближай-
шем будущем сможет сказать любой пациент городской больницы 
кировграда. масштабный ремонт в главном учреждении здраво-
охранения кировградского городского округа ведется при участии 
Уральской горно-металлургической компании.

Депутаты городской Думы – работники ППМ Владимир Берняев  
и Владимир Багин поздравляют  

начальника управления образования КГО Александру Марамзину.

вСЕ мы ПОмним, с каким трепетом и волнением 
шагали в первый класс, с какой гордостью полу-
чали аттестат зрелости. но в те моменты наши 
первые, родные учителя, душевного тепла кото-
рых всегда хватало и хватает на каждого из нас, 
волнуются не меньше. и каждый год получают от 
своих выпускников и нынешних учеников слова 
поздравлений, благодарности и глубокой призна-
тельности. 

Еще рано утром, в День учителя, можно увидеть 
шагающих к школам детишек и взрослых с букетами 
цветов в руках. Ну а во второй половине дня, как пра-
вило, начинаются торжества.

В этом году верхнепышминских учителей чество-
вали во Дворце культуры «Металлург». Официальная 
часть с вручением благодарственных писем прошла в 
конференц-зале, следом в режиме нон-стоп старто-
вала праздничная – в зале театральном. К 15 часам там 
собрались педагоги и руководители всех дошкольных, 
общеобразовательных и спортивных учреждений и 
ветераны педагогического труда городского округа 
Верхняя Пышма.

– Сейчас многие говорят «педагог», но лично мне 
ближе всего слово «учитель», потому что вы учите 
жить, учите детей быть Гражданином своей страны, 
– сказала, открывая праздничный концерт, глава го-
родского округа Верхняя Пышма Надежда Мамаева. 
– А это очень ответственная и непростая работа. И 
какие бы реформы ни проходили, самая главная ваша 
задача остается неизменной – воспитать Человека от-
ветственного не только перед самим собой, но и перед 
обществом. Есть у нашего образования добрые тра-
диции, и у каждого учителя, я считаю, должен быть 
свой преемник. И оттого отрадно видеть сегодня в 
зале молодых учителей. Это значит, что профессия 
востребована. 

Заместитель директора по общим вопросам ОАО 
«Уралэлектромедь» Александр Романов по поруче-
нию руководства предприятия поздравил педагогов. 

– Наше предприятие с 2003 года стало возрождать 
активную совместную работу с педагогическими 
коллективами школ Верхней Пышмы и в городах 
присутствия ОАО «Уралэлектромедь», – сказал 

Александр Иванович. – Шефская работа – это ком-
плексная социальная программа, в рамках кото-
рой реализуется множество интересных проектов. 
И этот наш совместный опыт недавно лег в основу 
новой программы губернатора Свердловской обла-
сти по возрождению шефской работы. Думаю, это 
должно дать новый импульс в развитии шефства над 
школами. В частности, уже сейчас в нашем городе к 
этой деятельности активно подключаются и другие  
предприятия.

Почетные гости вручили лучшим педагогам округа 
грамоты разных уровней. И, пожалуй, самым при-
ятным подарком для наших учителей стали искрен-
ние аплодисменты их коллег и творческие номера-
сюрпризы от коллективов ДК, большинство участ-
ников в которых – ученики собравшихся в зале вино-
вников торжества. 

Алена ПЕТРОВА. 

волнуются не только дети

Галина Артемьева  
и Надежда Мамаева вручают награды достойным.
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конкурс

сПорт

трЕтиЙ, то есть последний отбо-
рочный, этап конкурса для ра-
ботниц ОаО «Уралэлектромедь» 
«элЕмия» состоялся в четверг, 
6 октября. на этот раз девушки 
бороздили просторы «всемир-
ной паутины», одновременно 
легко и непринужденно покоряя 
жюри, зрителей и постоянных 
поклонников этой творческой 
программы дворца культуры 
«металлург».

Этот этап был приурочен к 
Дню Интернета в России. А по-
сему «элемиям» пришлось иметь 
дело с этой полезной, интерес-
ной, увлекательной и одно-
временно такой таинственной 
глобальной информационно-
коммуникационной системой–
Интернет.

Открывая праздник женской 
красоты и остроумия, члены жюри 
напутствовали девушек компли-
ментами в адрес их эффектной 
внешности. Да,  в этом, как спра-
ведливо заметил председатель 
жюри, все они были бесспорными 
победительницами. Однако пу-
тевки в финал полагались всего 
трем из них, причем не только и не 
столько за внешние данные. Так 
что красавицы должны были блес-
нуть и интеллектом.

Конечно, все этапы конкурса 
были интеллектуальными, но пер-
вый, под названием «Мой завод», 
– самым-самым интеллектуаль-
ным: нужно было ответить на во-
просы об истории и нынешнем дне 
Уралэлектромеди, а также за 90 се-
кунд найти в Интернете ответы на 
вопросы об особенностях меди. 

Автор конкурса, Лариса Белы-
шева, нашла такие вопросы, что 
за голову хватались не только кон-
курсантки, но и знатные метал-
лурги, которых было немало в зале!  
Ну кто из вас знает, почему в обще-
ственных местах ручки, поручни и 
перила делают из меди? Все дума-
ли, что для красоты, а оказалось, 
потому что медь обладает бактери-
цидными свойствами. 

По ходу этого конкурса все здо-
рово подтянули свои знания о 
свойствах меди, а конкурсантки 
попрактиковались в пользовании 
Интернетом. Первый этап был 
важным не только для расста-
новки сил претенденток на побе-
ду – девушки адаптировались на 
сцене, справились с эмоциями. 
Очень помогла в этом и поддержка 
болельщиков.

Второй конкурс назывался «Ин-
терфейс» и представлял собой игру 
буриме: из букв компьютерного 
термина «интерфейс» нужно было 
за две минуты составить макси-
мальное количество слов. «Чемпи-
онка» умудрилась собрать 11 слов, 
причем пять из них не пришли  
в голову больше никому! 

Третий конкурс был, по тради-
ции, фотографическим.  Участ-
ницы демонстрировали публике 
и жюри заранее приготовленный 
фоторяд на тему «Путешествие 
моей мечты». При помощи какой-
либо компьютерной графической 
системы следовало «изобразить» 
себя там, где хотелось бы побывать. 
В фантазиях относительно мест 
пребывания девушки бродили  
по пятам друг за другом: в жарких и 
холодных странах, высоко в горах 
и глубоко под водой, в вымыш-
ленной реальности старых кино-
фильмов и на вечеринках модных 
кинозвезд. 

Девушки справились по мере 
своего владения техникой. Кто-
то банально вклеил свое личико в 
фигуры и интерьеры. А кто-то по-
играл светом и цветом, применил 
сложные спецэффекты. 

Кульминацией программы стал 
финальный творческий конкурс 
«Две звезды». Суть была в том, что-
бы показать хореографические и 
вокальные данные. Партнерами и  
вдохновителями заводчанок были 
звезды Дворца культуры «Метал-

лург» – профессиональные арти-
сты. 

И здесь все в очередной раз убе-
дились: не бывает людей, лишен-
ных творческих способностей. 

До слез проникновенно пела 
Марина Климович. Физической 
формой блеснула в цирковом но-
мере Елена Майорова. Широчай-
ший вокальный диапазон показа-
ла Владлена Лаврова.

В премьерном танце вышла Лю-
бовь Буторова. Да, актриса она 
неопытная, но смогла очень точно 
поймать интонацию народного 
удмуртского танца и держалась 
так, как будто всю жизнь только и 
делает, что на сцене выступает. 

Дебют был и у Светланы Чикун-
ковой. Эффектная внешность, 
искренность и обаяние, а также 
невероятная старательность отли-

чали эту начинающую вокалистку. 
В жанре современной хорео-

графии показала себя Анастасия 
Золотцева. Она искренне про-
никлась темой Египта, его непо-
вторимым колоритом, вжилась 
в образ и продемонстрировала  
чувство ритма и умение взаимо-
действовать с партнерами. 

Блистательный вокальный дуэт 
получился с участием Натальи Ко-
согоровой: в полной мере раскры-
лись ее эстрадный темперамент и 
общая сценическая культура, уме-
ние работать в дуэте и держаться 
на сцене и, кроме того, неплохие 
вокальные данные. 

Не менее интересно было на-
блюдать по ходу представления и 
за публикой.

– Ну надо же, какая она интерес-
ная! Кто бы мог подумать, – пере-

шептывались в зале коллеги участ-
ниц конкурса. 

Кстати, не пожалели личного 
времени и поддержали тем вече-
ром своих работников и их руко-
водители – начальники цехов и 
отделов предприятия. 

По окончании программы де-
вушки не скрывали слез. От уста-
лости, от гордости – «Уау, я смогла, 
я сделала это!», от благодарности 
своим помощникам. 

И от того, что все, к сожалению, 
закончилось. Впрочем, не для всех: 
Владлена Лаврова (железнодо-
рожный цех), Марина Климович 
(управление, отдел международ-
ных связей), Наталья Косогорова 
(управление автоматизации) про-
должат борьбу за титул «ЭЛЕМиЯ» 
в финале. 

Маргарита ВАШЛЯЕВА.  

«элЕмия» покорила интернет

Финальное дефиле под осенними зонтами. 

Бегать умеют все, а попробуй победить верхом на шаре!

втОрая спартакиада дошколь-
ников «здоровое поколение» 
стартовала в верхней Пышме в 
минувшую субботу, 8 октября. 
на большой арене дворца спор-
та Угмк – прошел первый этап 
соревнований, в которых состя-
зались спортсмены-любители 
от 5 до 7 лет. и, кто знает, быть 
может, первые победные меда-
ли для кого-то из ребятишек ста-
нут началом большой коллекции 
спортивных достижений. 

Напомним, традиция проведе-
ния спартакиад дошкольников 
начала складываться совсем не-
давно, в феврале этого года. Тогда 
в ней участвовали 15 команд от 
14 муниципальных дошкольных 
учреждений. 

Во второй по счету спартакиаде 
принимали участие уже 19 команд, 
в том числе и из поселковых сади-
ков Красного и Исети. В каждой 
команде – по шесть маленьких 
спортсменов. 

От лица хозяев Дворца спорта и 
главных помощников организато-
ров этого спортивного праздника 
всех приветствовал директор по 
общим вопросам ОАО «Уралэлек-
тромедь» Николай Данилов. Он 
от души порадовался тому, что раз 
от раза спартакиада привлекает 
все больше участников, пожелал 
юным физкультурникам спортив-
ных побед. 

Николай Витальевич напом-
нил, что спортсмены – выходцы 
из Верхней Пышмы достойно 
представляют Родину на состя-
заниях по всему миру. Спорт вы-
соких достижений начинается со 
спорта любительского, для заня-
тий которым в нашем городе есть 
все условия: благоустраиваются 
спортивные объекты, работает 

большое количество секций, про-
водятся спартакиады. Взрослые, 
сказал Николай Витальевич, гото-
вы и впредь делать все возможное, 
чтобы как можно большее число 
детей и молодежи систематиче-
ски занимались физкультурой. 
В частности, вторая спартакиа-
да дошкольников, содействие в 
проведении которой оказало гра-
дообразующее предприятие Урал-
электромедь, позволит создать в 
городском округе Верхняя Пышма 
неразрывную цепь вовлеченности 
в спорт.

На старте малышей и их настав-
ников напутствовала глава го-
родского округа Верхняя Пышма 

Надежда Мамаева. Она пожелала 
всем крепкого здоровья, удачи и 
спортивных побед. На этом торже-
ственная, официальная, «взрос-
лая» часть закончилась, и начался 
спортивный праздник, где глав-
ными были, конечно, дети. 

Да, спортсмены были малень-
кие, однако страсти на площадке и 
на зрительских трибунах бушевали 
нешуточные!

Организаторы – Верхнепыш-
минская детско-юношеская спор-
тивная школа «Лидер»  – составили  
программу с учетом особенностей 
и возможностей ребятишек этого 
возраста. Каждый из этапов сорев-
нований проходил в форме веселой 

игры, и, естественно, физические 
нагрузки чередовались с переры-
вами на отдых. Все упражнения 
были знакомы детям по физкуль-
турным занятиям в садиках. 

В целом же ребятишки прошли 
несколько этапов эстафеты. Они 
на бегу передавали кольца, про-
ползали через тряпичный «тон-
нель», прыгали и катали фитболы. 

Самое смешное из заданий было 
«посадить картошку»: один из 
участников раскладывал по коль-
цам кубики, а следующий за ним 
их собирал и так далее. И все – на 
скорость! 

А самое трудное – упражнение 
на координацию движений: во 

время бега удержать на ракетке для 
бадминтона круглого игрушеч-
ного ежика. 

Не все и не у всех получалось – 
все-таки дети! Победам радова-
лись все, но никто не потешался 
над неудачами и никто ни разу не 
заплакал. 

В итоге, как мне показалось, ре-
бятишки были довольны все! А вот 
в глазах их наставников я видела 
разочарование… 

Тем не менее, у всех счастье ока-
залось полным – Николай Дани-
лов всем раздал по шоколадке. А 
также «бронзу», «серебро» и «зо-
лото» каждому участнику команд-
победителей. И лично пожал 
спорт сменам руки.

Но первый этап спартакиады 
был не единственным событием 
в ту субботу. Учащиеся и тренеры 
Верхнепышминской ДЮСШ «Ли-
дер» провели свой традиционный 
ежегодный «Олимпийский бал», 
то есть подвели итоги прошлого 
учебного года и торжественно от-
крыли год новый. Лучшие спорт-
смены и их наставники получили 
дипломы, кубки и прочие спор-
тивные регалии. 

Украшением мероприятия ста-
ли показательные выступления 
по разным видам спорта учащихся 
спортшколы. Глядя на них, взрос-
лые восхищались. Да и малыши на 
трибунах не скрывали восторга. 
Полагаю, многие захотят пойти в 
«Лидер», чтобы научиться делать 
так же!

Но сначала нужно пройти еще 
четыре этапа своей, детской спар-
такиады! 

Маргарита ВАШЛЯЕВА.

дошколята учатся побеждать
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Первый, молоДежный Память

«Следопыт»  
выходит на вахту

Каждое лето отправляются на 
поиски потерянных имен и поис-
ковики из школ Верхней Пышмы. 
И никогда не возвращаются они 
без находок: солдатских медальо-
нов. По традиции, отправились в 
экспедицию нынешним летом и 
члены областной детской обще-
ственной организации «Возвра-
щение». Среди юных исследова-
телей был поисковый отряд «Сле-
допыт», созданный в феврале 2011 
года на базе верхнепышминской 
средней общеобразовательной 
школы №2 им.М.И.Талыкова. Ру-
ководителем отряда стала Татьяна 
Николаевна Дмитриева, главный 
хранитель школьного музея. 

В этом году местом для раскопок 
был выбран Ульяновский район 
Калужской области, где в 1943 году 
шли ожесточенные бои. 

Вахта памяти состоялась благо-
даря помощи ОАО «Уралэлектро-
медь». Шефы оплатили проезд к 
месту проведения работ, питание 
поисковиков. Также с помощью 
Уралэлектромеди было закуплено 
новое снаряжение. В ремонтно-
механическом цехе предприятия 
были изготовлены щупы для про-
ведения поисковых работ. 

курс молодого 
бойца

Наше путешествие началось с 
железнодорожного вокзала Ека-
теринбурга, где был объявлен 
общий сбор всех поисковых отря-
дов. Здесь были ребята из Верхней 
Пышмы, Екатеринбурга, Режа, 
Ревды и Пелевина. После двух 
часов томительных ожиданий 
объявили посадку на поезд, и все 
со своими тяжелыми рюкзаками 
отправились к вагону №14… Уже 
через сутки мы были в Москве, 
где нас ожидали автобусы.Калу-
га встретила нас дождем, что за-
труднило обустройство лагеря. 
Мы были мокрые и озябшие, но 
все равно продолжали работать, и, 
благодаря помощи наших соседей, 
все удалось сделать быстро. 

Первые дни ребята из отрядов 
Верхней Пышмы и Режа работали 
на мемориале, располагавшемся 
недалеко от лагеря, где было за-
хоронено более 400 неизвестных 
солдат. Привели в порядок брат-
ские могилы.

Прежде всего, новичков готови-
ли к выходу «в поле». Надо было 
научиться работать щупом, сапер-
ной лопаткой и металлоискателем, 
на слух определять по звуку, что 
лежит под землей: металл, дерево 

или кость, уметь ориентироваться 
по карте на местности и, конечно, 
как таблицу умножения, знать 
правила безопасности при прове-
дении полевых поисковых работ.  

туда, где 
похоронена война
Первые наши раскопки прохо-

дили в лесу, в двух километрах от 
лагеря, можно сказать, это было 
обучение, как правильно копать. 
Ценного ничего не находили, 
только гильзы и осколки, но и это 
для нас, новичков, было большой 
радостью!

И вот наконец-то настоящее 
испытание на местах боевых дей-
ствий. Местность пересечена мно-
жеством оврагов, заросших сорной 
травой. На месте боевых позиций 
поисковикам приходилось копать 
до двух метров вглубь. Именно там 
можно было найти останки, во-
енное снаряжение, личные вещи 
погибших солдат. 

Копать было трудно, но интерес-
но: мы стали находить следы боев и 
личные вещи солдат. Ребятами из 
Режа были подняты останки не-
мецкого солдата с медальоном. 

Сначала работали в немецких 
окопах, раскрывали немецкие 
блиндажи. Через несколько дней 
перешли в советские окопы, 
вскрыли медицинский блиндаж. 
В медицинском блиндаже ребята 
нашли перевернутый котелок, а 
под ним зеленую металлическую 
кружку, рядом алюминиевую лож-
ку и сложенный противогаз. Мы 
работали с азартом, надеясь найти 
больше предметов военного вре-
мени. 

За время поисков сводным по-
исковым отрядом были подняты 
останки девяти солдат, которые 
переданы для захоронения.

Мы не только работали, но и  
отдыхали. Каждый вечер все друж-
но собирались в лагере у поис-
ковиков из Режа, садились вокруг 
костра и пели песни под гитару. А 
еще мальчики смастерили само-
дельный мяч и устроили турнир по 
футболу, победителем стала наша 
школа. 

Наша первая вахта многому 
научила ребят. Она подарила но-
вых интересных друзей, радость 
общения у яркого костра, любовь 
к песне под гитару, чувство уверен-
ности в себе, понимание того, что 
ты многое можешь, если рядом на-
дежное плечо друга. Повзрослев-
шие и серьезные, мы возвраща-
лись домой, мечтая о том, как при-
мем участие в новой поисковой 
экспедиции.

Надежда ОРЛОВА,  
8В класс.

мы помогли им 
вернуться домой!

кто войдет в парламент?

ВАЛИТОВ Ринат Ахатович.
Родился 18 января 1985 года в Верхней Пышме.  Шесть лет работает в верх-

непышминской школе №1 учителем информатики в классах с 6-го по 11-й.
В 2007 году закончил Уральский государственный педагогический универ-

ситет (УрГПУ) по специальности «Физика с дополнительной специально-
стью информатика», параллельно закончил УГТУ-УПИ по специальности 
«Экономика и управление предприятием».

Имеет опыт организаторской деятельности, который надеется применить  
в областном Молодежном парламенте. 

ДЕГТЕРЕВ Денис Владимирович.
Родился 30 апреля 1984 года.
Образование высшее профессиональное. 
Идет в городской Молодежный парламент, чтобы участвовать в законот-

ворчестве Думы ГО Верхняя Пышма.

ЗюБИН Аркадий Николаевич.
Родился 20 июня 1984 года в Верхней Пышме.
Образование высшее профессиональное.
Идет в городской Молодежный парламент, чтобы содействовать развитию 

молодежного предпринимательства в городе, помогать создавать новые рабо-
чие места для молодежи.

КРЕСТЬЯНИНОВ Станислав Александрович.
Родился 25 марта 1987 года в Верхней Пышме. 
Образование высшее профессиональное.
Цель участия в выборах – повысить информированность молодежи путем 

создания сайта верхнепышминского Молодежного парламента.

МАСЛОВА Екатерина Николаевна
Родилась в г.Кольчугино Владимирской области 9 мая 1986 года.
Образование высшее профессиональное. 
Надеется, работая в верхнепышминском Молодежном парламенте, повы-

сить правовую грамотность молодежи. 

ОЛИН Александр Георгиевич.
Родился 18 февраля 1986 года в г.Шадринске Курганской  области.
В 2008 году закончил Тюменский государственный архитектурно-

строительный университет по специальности «Промышленная тепло-
энергетика». Продолжает образование в Тюменском государственном 
архитектурно-строительном университете по специальности «Промышлен-
ное и гражданское строительство» и в МВА Финансового университета при 
Правительстве РФ в Москве.

Рассчитывает, что областной Молодежный парламент сможет повлиять на 
молодежную политику областной Думы.

СИМАГА Надежда Александровна.
Родилась в Верхней Пышме 2 октября 1983 года. Образование высшее.
В городском Молодежном парламенте планирует заняться продвижением 

здорового образа жизни среди молодежи; с привлечением инвесторов орга-
низовать волонтерское движение для благоустройства скверов, аллей, парков 
и создания детских и спортивных площадок.

такОгО в истории Свердловской области еще 
не было. 16-17 октября в регионе пройдут выбо-
ры в региональный и местный молодежные пар-
ламенты. 

Молодежный парламент – орган совещатель-
ный. Его задача – обсуждать решения парламента 
«большого» и сделать все возможное для того, чтобы 
«взрослые» депутаты прислушивались к мнению мо-
лодых и учитывали их интересы в законотворческой 
деятельности.

В Верхнепышминский молодежный парламент 
будут избираться 20 депутатов по четырем пятиман-
датным округам. Границы округов совпадают с окру-
гами по выборам депутатов Думы городского округа 

Верхняя Пышма. На территории городского округа 
будут созданы 12 избирательных участков, 8 из кото-
рых расположены в Верхней Пышме, а 4 – в поселках 
Кедровом, Красном, Исети и селе Балтым. Центры 
избирательных участков будут расположены в учеб-
ных заведениях.

Выборы депутатов Верхнепышминского молодеж-
ного парламента 16-17 октября 2011 года совпадают 
с выборами депутатов Молодежного парламента 
Свердловской области. 

Сегодня мы знакомим наших читателей с двумя 
кандидатами в областной Молодежный парламент и 
пятью молодыми работниками ОАО «Уралэлектро-
медь», которые решили выдвинуть свои кандидатуры 
и в верхнепышминский Молодежный парламент.

«вОЙна не закончена до тех пор, пока не захоронен последний 
солдат», – эти слова великого полководца александра васильевича 
Суворова не нуждаются в доказательствах и подтверждениях. мы 
в долгу у тех, кто отстоял страну, и до тех пор, пока не будет уве-
ренности в том, что все безвестные солдаты обрели покой, будут 
работать на местах сражений поисковые отряды.
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клуб ПутеШествий

рОдныЕ Уральские горы им 
знакомы до боли. так же, как и 
большинство уральских рек, по 
которым сплавлялись много раз. 
Байкал долгое время был лишь 
мечтой. в июле этого года меч-
та сбылась. группой в 10 чело-
век, младшему из которых было 
шесть, а самому опытному – 
шестьдесят лет, кировградские 
туристы выдвинулись обозреть 
«славное море, священный Бай-
кал» и его окрестности. Среди 
них три работника филиала 
ППм: вадим минеев, дмитрий 
Багин и владимир Шаманаев. С 
удовольствием читаем их рас-
сказ о путешествии.

туман над Хамар-
дабаном

Двое с половиной суток в поезде, 
небольшой городок Слюдянка на 
южном побережье Байкала, а по-
том:

«А под ногами сквозь туман
Хрустит хребет Хамар-Дабан».

Эти строки из песни Юрия Виз-
бора – то, что нас ждало впереди, 
а пока удивление: тепло, влажно, 
буйство растений. Но где же кома-
ры? Их там не было. 

Итак, Хамар-Дабан. До ме-
теостанции «Хамар-Дабан», рас-
положенной на высоте 1600 м над 
уровнем Балтийского моря и в 
5000 км от него, тропа идет по жи-
вописным берегам речки Слюдян-
ки, прыгая с берега на берег по ак-
куратным мостикам. Лиственный 
лес постепенно сменяется кедра-
чом, а ковер из бадана под ногами 
превращается в поля рододендро-
нов. Жалко, что уже отцвели.

Далее путь идет по серпантину 
Старокомарской дороги. Серпан-
тин – потому что на перевал. Ста-
рокомарская дорога – это караван-
ная тропа в Монголию, и вплоть до 
строительства Транссиба активно 
использовалась. На исходе дня и 
сил ставим базовый лагерь в доли-
не ручья Посетительский. 

Надо отметить, что погода в этих 
местах – такое же чудо, как и сам 
Хамар-Дабан. С утра солнышко и 
плюс 20 по Цельсию, и вдруг снизу 
от озера наползает и тут же окуты-
вает все пространство холодная 
облачность. Жару сменяет хмарь, 
на вершинах дождь становится го-
ризонтальным, температура сни-
жается до нуля и может выпасть 
снег. Например, за неделю до нас, 
а мы там были 20 июля, снегу здесь 
выпало до 20 см. Конечно, он тут 
же и растаял. 

А у нас сегодня утро, хмарь и 
водопады реки Подкомарной. 
Распадок, по которому бежит эта 
река, местами напоминает ущелье. 
Перепады высот изрядные, и река 
стекает вниз каскадами водопадов. 
Очень не хватает солнца, чтобы в 
полной мере оценить красоту.

Славное море, 
священный Байкал

Байкальская железная дорога.

Водопады реки Подкомарная.

страницы истории

10 ОктяБря 2011 года исполняется 100 
лет со дня рождения главного инжене-
ра верх-нейвинского завода вторичных 
металлов (ныне – филиал ПСЦм ОаО 
«Уралэлектромедь») григория джаваева. 
яркой, насыщенной и интересной была 
жизнь этого замечательного человека, 
хотя начало ее было печальным.

В шесть лет он остался без отца. Дмитрий 
Джаваев попал в горах в бурю, сильно про-
студился и умер от воспаления легких. У ма-
тери на руках осталось пятеро малых детей: 
три мальчика и две девочки. Куда пойдешь с 
ними? Ответственность за эту семью взял на 
себя брат отца.

Но и дети с ранних лет помогали матери. 
Маленькому Григорию пришлось пасти 
овец. С чабанским посохом облазил он го-
ловокружительные горы главного Кавказ-
ского хребта, редко бывая в своей каменной 
сакле, нависшей над бурной Белой Арагви.

Когда Григорию исполнилось пять лет, 
благодаря счастливой случайности мальчик 
поступил в четырехлетнюю Кобийскую тру-
довую школу, которую закончил досрочно, 
за два года. 

В 1930 году судьба привела Григория в 
фабрично-заводское училище при заводе 
«Электроцинк» в городе Орджоникидзе. В 
1932 году юноша стал строителем Электро-
цинка. И мало кто мог предположить в те 
дни, наблюдая за первыми шагами моло-
дого рабочего, каким ярким и интересным 
будет его жизненный путь.

Когда завод был пущен, Григорий стал 
надсмотрщиком за цинко-электролитными 
ваннами, потом – мастером смены.

Александр Алешин, заместитель редак-
тора газеты «Социалистическая Осетия», 
в своем очерке «Делегат чрезвычайного 
съезда» пишет о молодом Григории Дми-
триевиче: «Окунувшись после торжествен-
ной тишины гор в горячие будни новой 
жизни, юный Джаваев близко к сердцу 
принял ее стремительный ритм, стал доро-

От кавказских вершин до Уральских гор
жить временем, успевал многое сделать».

Массовое восхождение на Казбек. Гри-
горий – в числе отважных пятисот. Призыв 
комсомола: молодежь – в авиацию! Григо-
рий совершает несколько прыжков с пара-
шютом. Когда в воздухе запахло порохом и 
появился новый боевой лозунг: «Молодежь, 
учись метко стрелять», Джаваев выполнил 
норму «Ворошиловского стрелка».

Еще одно увлечение Григория тех лет – га-
зета «Электроличка». Это издание наш ге-
рой создал сам, на общественных началах. 
По сути, Джаваев был ее первым редактором 
и издателем. 

После работы Георгий отправлялся  
в красный уголок и начинал что-то писать 
и рисовать. Процесс рождения газеты так 
увлекал его, что приходилось иногда и но-
чевать рядом с будущими газетными поло-
сами.

Серьезный поворот в жизни комсомоль-
ца Джаваева произошел в 1937 году, когда 
направил его завод учиться в Промакаде-
мию города Свердловска. По окончании 
этого учебного заведения Григорий был 
направлен в 1941 на работу в поселок Верх-
Нейвинский. Григория Дмитриевича на-
значают начальником смены цеха №3, за-
тем начальником отделения этого же цеха. А 
с января 1945 года – начальником цеха № 5. 

Карьера Георгия Дмитриевича в те дни 
только набирала обороты. В конце 1945 года 
он становится главным инженером завода 
«Вторцветмет».

Годы войны. Как и весь советский народ, 
Джаваев старался свою работу подчинить 
призыву: «Все для фронта, все для победы». 
Вставал в шесть утра, ложился за полночь. 
Ему три раза приходила повестка из военко-
мата.  Трижды он уходил на фронт, и трижды 
его возвращали со словами: «Металлурги 
нужны нам здесь, в тылу».

Этот человек был предан своему произ-
водству. И в мирные времена, даже в празд-
ничные дни, он до демонстрации успевал 
обойти весь завод и цеха, проверял, все ли 
в порядке.

Как член научного общества сделал 
много изобретений. По его предложению 
освоена новая технология индукционной 
электроплавки латуней и безоловянистых 
бронз на печах большой емкости. Это по-
высило извлечение металла в годную про-
дукцию до 95,6 процента, что значитель-

но выше, чем на других предприятиях.
Из характеристики, составленной в отделе 

кадров на Григория Дмитриевича Джаваева: 
«За период работы на заводе зарекомендо-
вал себя хорошим организатором, техниче-
ски грамотным и инициативным руководи-
телем… Под его руководством построены 
новые современные корпуса свинцово-
баббитового и бронзо-латунного цехов, 
оборудованные прогрессивными «плавиль-
ными» агрегатами, с механизированной их 
загрузкой, разливочными конвейерами с 
автоматизированными клеймами и чушно-
укладчиками, приточно-вытяжной венти-
ляцией… Увеличена мощность центральной 
котельной, что дало возможность и заводу, и 
поселку получить центральное отопление и 
горячее водоснабжение…»

За свою трудовую и активную обществен-
ную деятельность Григорий Дмитриевич 
Джаваев награжден орденом Трудового 
Красного Знамени, медалями «За трудовое 
отличие», «За трудовую доблесть», «За до-
блестный труд в Великой Отечественной 
войне 1941-1945 гг.», двумя знаками «От-
личник социалистического соревнования 
цветной металлургии СССР», «Ударник де-
вятой пятилетки» и другими знаками, 19-ю 
Почетными грамотами.

В 1943 году Григорий Дмитриевич встре-
тил на заводе любовь всей своей жизни – 
Порошину Галину Андреевну. Они воспи-
тали прекрасных детей: Светлану и Бориса. 
Светлана с отличием окончила верхней-
винскую школу, а затем радиотехнический 
факультет УПИ, работала в Каменске-
Уральском заведующей лабораторией. Сын 
Борис – кандидат физико-математических 
наук, после окончания университета ра-
ботает на Уральском электрохимическом  
комбинате.

Татьяна КУКАРЦЕВА.

Григорий Джаваев.

Пешком вокруг 
«славного моря»

На сам Байкал времени осталось 
уже немного, поэтому маршрут 
был очень типичный – посеще-
ние Кругобайкальской желез-
ной дороги. Сохранившийся 80-
километровый участок этой до-
роги идет прямо по кромке берега. 
Местами врубаясь в крутые бере-
говые скалы или петляя по отсы-
панным прямо в озеро участкам, 
он изобилует подпорными стенка-
ми, тоннелями и мостами, выпол-
ненными из местного же бутового 
камня. Этот памятник инженер-
ного и архитектурного искусства 
создан под руководством россий-
ских, албанских и итальянских 
инженеров–строителей в начале 
XX века за каких–то четыре года. 
Сорок тоннелей, самый длинный 
из которых 700 м, поражают каче-
ством кладки, гармоничной кра-
сотой порталов и грандиозностью 
проделанной работы.

Сейчас по этой дороге ходят 
только немногочисленные тури-

стические поезда, но раз в неде-
лю такой поезд тянет настоящий 
паровоз. Как положено в клубах 
дыма и пара, наполняя окрестно-
сти шумом и криками паровозно-
го гудка.

За несколько дней и ночей, про-
веденных на берегу Байкала, мы 
смогли по достоинству оценить 
это, протянувшееся на 600 км с 
юга на север, озеро-море. Вели-
чавая и очень изломанная бе-
реговая линия позволяет найти 
уголки для отдыха и неспешного 
любования своей красотой. Фау-
на Байкала такая же уникальная, 
как само озеро. Пресноводные 
нерпы изредка показывают го-
ловы из воды, сопровождают ко-
сяки реликтового байкальского 
хариуса и омуля. Кстати, рыбалка 
на Байкале, конечно же, есть, но 
настолько специфичная, что у нас 
клевало только на вокзале и толь-
ко на рубли. Зато омуль был уже 
копченый!

Вадим МИНЕЕВ,  
начальник автотранспортного 

цеха филиала ППМ.    
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сПорт

сПасибо, мои Дорогие

буДьте зДоровы!

Почему о ХОБЛ вспоминают 
осенью? Потому что начинается 
сезон респираторных заболева-
ний, а ХОБЛ – это:

Хроническая – длительная, а не 
кратковременная

Обструктивная, то есть нару-
шена проходимость бронхов, в 
результате чего воздух не может 
проходить свободно в легкие;

Болезнь – нездоровье, заболе-
вание;

Легких – имеется в виду вся си-
стема органов дыхания, которая 
доставляет воздух от носа и рта в 
легкие. 

К сожалению, в современном 
мире трудно найти человека с 
абсолютно здоровыми легкими 
– то, чем мы дышим, здоровью, к 
сожалению, не способствует. Го-
родской смог, выхлопные газы, 
асфальтовые испарения, пересу-
шенный отоплением воздух по-
мещений, затеянный в квартире  
ремонт. 

Не говоря о профессиональных 
факторах риска, например, у свар-
щиков, швей, врачей, строителей. 
Опасная наследственность – бо-
лезни легких в роду. И уж конечно 
– инфекции в бронхах и легких, 
особенно недолеченные. 

Но, в основном, армия ХОБЛ – 
это курящие люди. В расцвете лет 
– после 40. И чаще всего – мужчи-
ны. 

Это единственное заболевание, 
для которого все растет и растет 
сумма факторов риска. 

Еще 20 лет назад в мировой прак-
тике респираторной медицины 
ХОБЛ считали неизлечимым в 

принципе. Но пульмонология не 
стоит на месте, и потому сейчас 
используют другую формулиров-
ку: ХОБЛ – заболевание, которое 
можно предотвратить и лечить 
(Подчеркиваю: лечить! А не вы-
лечить).

Лечить – только медикаментоз-
но и только у врача. И только после 
функционального и лаборатор-
ного обследования. Так что, даже 
если не покашливаете, но вам за 
40 лет – добро пожаловать на рент-
ген!

И все же природа заготовила, и 
с большим запасом, систему за-
щиты легких от факторов риска. 
Что сделать в быту, чтобы помочь 
легким?

Избегайте того, что может вы-
зывать раздражение органов ды-
хания: это может быть дым, аэро-
золи, пыль, холодный или сухой 
воздух. Используйте кондиционе-
ры или любые другие воздушные 
фильтры. 

Берегите себя и особенно – де-
тей от ангин, от гриппа и ОРВИ. 
Обязательно долечивайте любой 
кашель после простуды. 

Делайте перерывы на отдых в 
течение дня, в идеале – для пеших 
прогулок. Хороши и любые другие 
физические упражнения.

Хорошо, то есть правильно, пи-
тайтесь, чтобы держать под кон-
тролем вес – не полнеть и не худеть. 
Кстати, если ни с того ни с сего вы 
теряете вес, не ХОБЛ ли это?! 

Ибросьте курить. 
А вообще, живите полной жиз-

нью и не думайте о болезнях! 
Маргарита ВАШЛЯЕВА. 

Ох, нелЁгкиЕ это проблемы!

Все дети пришли в сопрово-
ждении бабушек, и всем гостьям 
хватило тепла и внимания. Каж-
дый первоклассник рассказал 
о своей бабушке с любовью, а 
бабушки продемонстрировали 
свое кулинарное искусство. Сто-
лы ломились от угощений. Дети 
подготовили костюмированное 
представление, и бабушки пу-
стились в пляс вместе с внуками. 
Надо было видеть, как в тот мо-
мент помолодели гостьи празд-
ника! 

Душой компании, генерато-

ром идей была, конечно, учитель, 
Елена Николаевна Сафеева. Она 
и сценарий сама написала, и от-
репетировала праздник вместе с 
первоклашками. Сцены сменяли 
одна другую. Конечно, немало сил 
отняла подготовка, но как было 
здорово в этот день в классе. Ду-
маю, что и перед выпускными мы 
вспомним этот веселый праздник 
для самых старших и самых млад-
ших. 

Алевтина Геннадьевна  
ПРОСКУРЯКОВА, 

бабушка Саши Проскуряковой.

«Бабушки  рядышком»
так называлСя праздник, который состоялся в 1 «П» классе мОУ 
СОШ №33, приуроченный к дню пожилого человека. 

8 ОктяБря 2011 года по инициа-
тиве молодежной организации 
филиала «Производство спла-
вов цветных металлов» ОаО 
«Уралэлектромедь» прошла то-
варищеская встреча по баскет-
болу среди молодежных орга-
низаций подразделений ОаО 
«Уралэлектромедь».

В турнире участвовали команды 
от всех четырех подразделений 
предприятия – ОАО «Уралэлек-
тромедь» и филиалов «Производ-
ство полиметаллов», «Сафьянов-
ская медь» и «Производство спла-
вов цветных металлов». 

По жребию первыми на площад-
ку вышли команды ОАО «Урал-
электромедь» и филиала «Произ-
водство полиметаллов». С перво-
го же тайма уралэлектромедевцы 
вырвались вперед с большим от-
рывом, но и баскетболисты ППМ 
демонстрировали замечательную 
командную игру и храбро сража-
лись за победу. По итогам второго 
тайма в финал вышли спортсмены 
УЭМа. Команде ППМ предстояло 

побороться за третье место в состя-
зании.

Борьба команд филиалов 
«ПСЦМ» и «Сафьяновская медь» 
приковала внимание зрителей, 
заставив затаить дыхание. Ис-
ход первого тайма матча не мог 
предсказать никто. Спортсмены 
напористо и целеустремленно 
прорывали оборону противника, 
стараясь забросить мяч в корзину. 
Стоило одной команде увеличить 
счет, как другая тут же нагоняла. 
Решающим стал второй тайм. Ко-
манда филиала «Сафьяновская 
медь» резко вырвалась вперед, по-
бедив со счетом 52 : 36.

Итак, стали известны фавори-
ты: баскетболистам ОАО «Урал-
электромедь» и филиала «Сафья-
новская медь» необходимо было 
проявить весь свой опыт и умения 
в борьбе за первое место. За третье 
место боролись команды филиа-
лов «ПСЦМ» и «ППМ».

Несмотря на усталость, спорт-
смены продолжали радовать бо-
лельщиков прекрасной техникой, 
скоростью, сплоченностью.

По итогам двух таймов в матче 
за третье место победила команда 
филиала «Производство сплавов 
цветных металлов», набрав 57 оч-
ков против 31 очка противников.

Финальный же матч стал самым 
зрелищным и волнующим. Про-
тивники не давали расслабиться 
друг другу. Словно на втором ды-
хании спортсмены перехватыва-
ли мяч и пробивались к корзине. 
Команда «Сафьяновской меди» 
поразила зрителей точностью бро-
сков, несколько раз подряд забив 
трехочковый мяч. Однако удача 
оказалась не на их стороне. Побе-
дителем состязания стали баскет-
болисты ОАО «Уралэлектромедь». 

Призеры были награждены куб-
ками и почетными грамотами. 

юлия БАГАРЯКОВА.

СкОлькО раз на дню вы покашливаете? а сколько слышите покаш-
ливание окружающих людей? Причем и болезнью-то покашлива-
ние не считается, настолько распространено. кашляют курящие, 
одышка бывает у пожилых людей. как правило, некоторое время 
легкие напоминают о себе после респираторных заболеваний. в 
общем, в той или иной степени это ХОБл, о котором расскажет 
заведующая цеховой службой верхнепышминской городской по-
ликлиники Ольга Поволоцкая. 

Участники спортивного мероприятия.

Бабушек приветствуют первоклассники и их учитель Елена Сафеева.

На протяжении всего летнего 
сезона-2011 (с апреля по октябрь) 
самые активные и спортивные за-
водчане соревновались в восьми 
видах спорта. Среди них – пер-
венства по летнему полиатлону, 
легкой атлетике, футболу, пулевой 
стрельбе, шахматам… 

И хотя все виды летней спарта-
киады в этом году были традици-
онными, призовые места в груп-
пах распределились иначе, чем, 
к примеру, в прошлом году. Итак, 
в первой группе уверенную по-
беду одержали коллективы цеха 
электролиза меди, во второй – 
«Форпост-УЭМ», в третьей – ООО 
«Металлпак».

За многие годы в первой груп-
пе вырвались вперед участники 
заводских соревнований из ав-
тотранспортного цеха, опередив 
коллег из теплотехнического. Не 
обошлось без новичков-призеров 
и во второй группе. Впервые сере-
бряными призерами стали работ-
ники управления автоматизации. 
Чуть-чуть не хватило их соперни-
кам – из ЗАО СП «Катур-Инвест», 
чтобы подняться на вторую сту-
пеньку пьедестала. В итоге они за-
воевали бронзу.

В третьей группе результаты ока-
зались на сей раз более стабильны-
ми. Второе место занял постоян-
ный призер летних соревнований 
– коллектив исследовательско-
го центра, третье – ремонтно-
механического.

Неплохие результаты показали в 
этом сезоне коллективы из управ-
ления охраны окружающей среды, 
центрального склада, цеха по про-
изводству порошковых изделий 
и управления проектных работ. 
Во многом это заслуга физоргов, 
в том числе и тех, кто приступил 
к обязанностям спорторганиза-
тора впервые. А это Светлана Зо-
това (ЦС) и Дмитрий Теплоухов 
(УПР). 

Напомним, что все полученные 
баллы летней спартакиады пойдут 
в зачет смотра-конкурса на луч-
шую постановку физкультурно-
массовой и оздоровительной 
работы. Итоги этих внутренних 
конкурсов подведут в середине 
октября, а в ноябре для всех по-
бедителей пройдет торжественная 
церемония награждения.

кто на новенького?
ОСЕнняя пора на Урале, пестрящая на деревьях сочными краска-
ми, в самом разгаре. кто-то уже «готовит на зиму сани», кто-то не 
может дождаться первого снега и каждый день с нетерпением по-
глядывает на горные лыжи или сноуборд. а вот работники цехов и 
подразделений ОаО «Уралэлектромедь» подводят итоги летней об-
щезаводской спартакиады и проводят внутри коллективов тради-
ционные смотры-конкурсы на лучшую постановку физкультурно-
массовой и оздоровительной работы.    

встреча титанов 

максимальный 
успех 

С 28 СЕнтяБря по 2 октября во 
дворце спорта Угмк проходи-
ло первенство Свердловской 
области по баскетболу среди 
команд девушек 1995 года рож-
дения. в соревновании участво-
вали баскетболистки из Ека-
теринбурга, верхней Пышмы, 
лесного и нижнего тагила.

В прошлом году победителем 
этого турнира стала команда на-
шей ДЮСШ «УГМК-Юниор», 
сохранившая за собой титул чем-
пиона и в нынешнем сезоне. 

Не подкачала и вторая команда 
ДЮСШ «УГМК-Юниор», в со-
став которой вошли девушки 1997 
года рождения. Они заняли вто-
рое место, проиграв только своим 
старшим подругам. 

Последующие места заняли 
юные баскетболистки из ДЮСШ 
№3 (Екатеринбург), ДЮСШ 
«Старый соболь» (Нижний Тагил) 
и ДЮСШ (Лесной). А лучшим 
игроком турнира была признана 
воспитанница нашей баскетболь-
ной школы Яна Осипова.

Владимир САПОВ. 



За содержание рекламы ответственность  
несет рекламодатель.  Услуги должны иметь  
лицензию, товары подлежат обязательной 
сертификации.
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 отДых

14, 15, 16 октября 
в дк «металлург»          с 10 до 19 часов

ВыСТАВКАПРОДАжА 
Фабричные женские и мужские пальто,  

полупальто из итальянской ткани,  
демисезонные утепленные плащи  

(халафайбер, синтепон) 
ФИРМА «ОЛьГА», г. Москва. 

Куртки, ветровки, плащи, пуховики 
производства ведущих чешских фирм 
«Silverline» и «Hamilton». 
КРУПНЕйШАЯ ВыСТАВКА РОССИИ! 

Женский и мужской ассортимент.
Более 300 моделей в ростах, размерах и 

цветах. Такого товара вы не найдете в ма-
газинах вашего города! Огромный выбор 
для молодежи.

Мы предлагаем вам войти в мир евро-
пейского стиля и качества. Мы привезли 
вам все самое лучшее, модное и каче-
ственное из коллекции 2011 г. 
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БОЛЬШИЕ СКИДКИ  
НА ТОВАР ПРОШЛыХ КОЛЛЕКЦИЙ!!!

24 октября в Верхнюю Пышму приедет извест-
ная вятская ярмарка «Меховые традиции». 

Гордость Вятки — это густые леса, богатые 
зверем. Знаменитые артисты и гости города Вят-
ка предпочитают покупать меха именно там. 
Вятская ярмарка сама приедет удивить вас каче-
ственными мехами, которые полюбились жителям 
всей России. Мероприятие пройдет 24 и 25 октября  
в ДК «Металлург» с 10 до 19 часов. 

Известные артисты России не раз приезжали 
на гастроли в старинный город Вятку и имели 
честь быть одаренными шикарными вятскими 
мехами. Эта традиция не случайна: вятские меха 
известны по всей России своим качеством и кра-
сотой. Шубы ярмарки «Меховые традиции» сле-
дуют лучшим традициям Вятки и готовы служить 
вам многие зимы!

Качество меховых изделий — главный козырь 
ярмарки «Меховые традиции». Их шубы для тех, 
кто знает себе цену и не любит платить дважды.

Для вас мы подготовили советы по определе-
нию качества шубы.

Чтобы проверить качество меха, встряхните 
шубу – мех должен издавать тихое шуршание. 
Если звук громкий – материал отсырел. Потрите 
мех кусочком шерстяной ткани и слегка подер-
гайте: если к ткани прилипли ворсинки, а в вашей 
руке остался щедрый пучок, шкура плохо выдела-
на. Сожмите любую деталь шубы в кулаке – она 
должна тут же вернуть первоначальную форму, 
а ворсинкам не положено слипаться.  Погладьте 

мех против шерсти – если подпушек редкий, а 
волоски ломаются, это кустарная работа. Поку-
пая крашеную шубку, потрите ее белым носовым 
платком. Если на нем останутся едва заметные 
разводы, краска под снегом поплывет. Цель-
ными считаются меховые пластинки размером 
не меньше чем 15 на 15 см. Все остальное – ку-
сочки, цена такой шубы должна быть на 20-30% 
ниже. Пощупайте швы в рукавах, под воротни-
ком. Если они мелкие, не очень выпуклые – все в 
порядке. А вот если вы вообще не нашли шва, то, 
возможно, перед вами клееное изделие, которое 
быстро развалится. Чтобы не купить подделку, 
ищите фирменную символику на изделии.

В ассортименте ярмарки «Меховые традиции» 
более 1000 моделей натуральных шуб новых кол-
лекций 2012 года.

К вашему вниманию шубы различных цветов 
из меха овчины, норки, нутрии. А также огром-
ный выбор размеров от 38 до 72! 

«Меховые традиции» предлагает только каче-
ственные изделия производства таких городов, 
как Вятка (Киров), Москва, Пятигорск, Казань. 
Качество подтверждают сертификаты и гаран-
тия,  специальные защитные фирменные знаки 
на самих изделиях.

Также вы можете купить шубу в кредит без 
первоначального взноса и переплаты (кредит 
предоставляет ОАО «ОТП Банк», генеральная 
лицензия № 2766)

«Меховые традиции» – шубы нарасхват!

«меховые традиции»: шубы в лучших традициях вятки

г. Верхняя Пышма, ул.Чистова, 2
Касса: 5-47-13, сайт: kino.dkvp.org

Приглашаем вас на премьеры с 13 октября
«Мушкетеры» в 3D

и «Заражение»

дорогих и милых 
Оксану Владимировну Козлову 
и Андрея Вячеславовича Лузина  

с бракосочетанием! 
Совет Вам да любовь!

Друзья.

Ура, обещанное бабье лето 
установилось и на Урале! Опти-
мисты могут торжествовать. 
Причем с размахом – например, 
с компанией да на пикнике. а 
места на Урале для этого знат-
ные. взять хотя бы пансионат 
«Селен» – он всегда открыт для 
работников Уралэлектромеди и 
для всех желающих.

Осень – любимейшее время для 
того, чтобы выбраться на природу 
дружеской компанией. Во-первых, 
закрыт садово-огородный сезон, 

и освободилась уйма времени для 
общения. Во-вторых,  вернулись 
из летних отпусков в родные пе-
наты друзья-знакомые – путеше-
ственники. Уже может подобрать-
ся отличная компания и завя-
заться интереснейшая беседа про 

то, кто где, с кем и как отдохнул. 
В-третьих, самое время для за-

столья на свежем воздухе: тепло, 
светло и мухи не кусают. И вообще, 
осень, она такая хлебосольная!

Вот в «Селен» очень любят вы-
бираться компаниями: практика 
показывает, что именно осенью 
бывает аншлаг, потому что от 
Урал электромеди едут целыми це-
хами и отделами. И развлекаются 
от души!

Футбол! Погонять с коллегами 
мячик – святое дело. К тому же  
ни сам мяч, ни другой какой спор-
тивный инвентарь везти с собой не 
надо – все можно взять напрокат. 
Как, например, тот же бадминтон 
или ролики любого размера.

Для любителей оборудован би-
льярд: кто желает блеснуть мастер-
ством – пожалуйста. 

А какой же аппетит на природе! 
Да, в стоимость путевки входит 
полноценное трехразовое пита-
ние, которого хватит, чтобы под-
крепить силы после любой на-
грузки. Но большинство все-таки 
уважает на свежем воздухе хорошо 
приготовленное мясо. 

Шашлычок  
под дружный смех

Доставка воздушных шаров. 
Оформление шарами (свадьбы, 
дни рождения, открытие мага-
зинов). Тел. +7-904-17-07-431; 
шары-цветы-подарки.рф

Подл. обяз. лиц.

ТАМАДА.  Тел. 8-902-263-64-51.
Подл. обяз. лиц.         

В «Селене» для гурманов все 
оборудовано. Есть малая беседка, 
есть большая. И там, и там прове-
дено электричество, то есть можно 
включить магнитофон или любую 
другую технику, растянуть застолье 
хоть до темноты – не заблудитесь. 
Там установлены навесы, столы, 
мангалы, барбекю. Есть даже шам-
пуры – только везите мясо!

Мясо для шашлыка – это 
всегда песня. Ну, конечно, для 
тех, кто понимает, в исполне-
нии умеющих его готовить. Это 

жарить можно по-разному, а 
мариновать – только вкусно. 

Коллега-журналист из Грузии 
как-то подсказала рецепт. Ма-
ринад может быть любым, каким 
хотите, но, перед тем как нанизать 
на шампуры, добавьте к промари-
нованному мясу панировочных 
сухарей. «Зачем?» – думаю.  А по-
том, когда попробовала, поняла: 
сухарная корочка не дает убегать 
влаге, и мясо остается сочным. Ну 
и привкус такой, своеобразный…

Маргарита ВАШЛЯЕВА.

Куряк, конский навоз, земля, 
торф, щебень, отсев, песок. 

Тел. 5-34-47, 8-902-254-19-66.

Подл. обяз. лиц.

Куряк, конский навоз, торф 
МЕШКАМИ. Тел. 5-60-68, 8-909-
010-68-47. Подл. обяз. лиц.

... и в баскетбол поиграть.

В «Селене» можно и погулять...

Мелодрама, приключения 
Молодой д’Артаньян покинул родной дом и отпра-

вился в Париж, надеясь на место в полку мушкетеров. 
По случайности в один день он обидел сразу троих 
мушкетеров — Атоса, Портоса и Арамиса — и получил 
от всех троих вызовы на дуэль…

В главных ролях: Орландо Блум и Милла йовович

Фантастика, боевик, триллер
Международная организация врачей совместно с 

Центром по контролю и профилактике заболеваний 
США пытается помешать распространению смер-
тельного вируса.

В «Кинограде» работает проект «КИНОШНАЯ СРЕДА – БИЛЕТы НА УРА!»  
Каждую среду билеты на сеансы стоят 80 руб. весь день (с 10.00 до 01.00).

Зритель рекомендует: 
Хитом осени среди верхнепышминцев стал фильм «Живая сталь»  
с несравненным Хью Джекманом в главной роли.

14.10 в 20.00 в КИНОБАРЕ КАРАОКЕ-КЛУБ. По-
дарите себе хорошее настроение!


